



Síntesis *informativa* matutina

20 de septiembre, 2023

ÍNDICE

NOTAS PRODECON

pág. 1

- [Te esperamos en la 8va. Feria Internacional del Libro, del 20 al 22 de septiembre de 9:00 a 19:00 h, en la explanada del #TEPJF](#)

NOTAS FISCALES

pág. 1

- [No actualices contribuciones por fracciones de mes](#)
- [Reportan usuarios falla general en sistemas del SAT](#)
- [Facultades de comprobación fiscal: ¿Pueden suspenderse?](#)
- [SAT lanza ultimátum a este tipo de contribuyentes, chequea si no eres uno](#)
- [Capitalización de adeudos y el IVA](#)

SCJN

pág. 1

- [Comunicado No. 327/2023](#)

DOF

pág. 2

Secretaría de Hacienda y Crédito Público

- [Oficio 500-05-2023-15958 mediante el cual se comunica listado global de presunción de contribuyentes que se ubicaron en el supuesto previsto en el artículo 69-B, párrafo primero del Código Fiscal de la Federación.](#)

Banco de México

- [Tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana.](#)
- [Tasas de interés interbancarias de equilibrio.](#)
- [Tasa de interés interbancaria de equilibrio de fondeo a un día hábil bancario.](#)

NACIONALES

- [Boletín #049 INFONAVIT](#)
- [Profeco te dice cuánto cuesta tramitar un testamento según tu estado](#)

ECONÓMICO

- [Banderazo de salida a discusión del Presupuesto 2024, dan en San Lázaro](#)
- [Mejora OCDE perspectivas del PIB de México para 2023 a 3.3%](#)
- [Cofece ve posible baja en comisiones por pagos en 2024](#)
- [Alcanza máximo histórico a inversión en el país](#)
- [Con todo y conflicto en paneles, ministros de Comercio celebrarán el miércoles reunión bilateral sobre el T-MEC](#)
- [Los Cetes a un año ofrecen su mejor rendimiento en cinco meses](#)

PRODECON



[Te esperamos en la 8va. Feria Internacional del Libro, del 20 al 22 de septiembre de 9:00 a 19:00 h, en la explanada del #TEPJF](#)
¡Entrada libre!

FISCALES

FISCALIA

[No actualices contribuciones por fracciones de mes](#)

Precisiones en cuanto a la aplicación del Artículo 17-A del Código Fiscal de la Federación.

elContribuyente

[Reportan usuarios falla general en sistemas del SAT](#)

Contribuyentes se cuestionan si el SAT ofrecerá una prórroga para las declaraciones provisionales.



[Facultades de comprobación fiscal: ¿Pueden suspenderse?](#)

A través del juicio de amparo, es posible suspender cualquier facultad de comprobación del fisco.



[SAT lanza ultimátum a este tipo de contribuyentes, checa si no eres uno](#)

Si no cumples con este requisito, el SAT puede cambiarte de régimen, y las consecuencias no serán gratas.



[Capitalización de adeudos y el IVA](#)

La principal de las razones por las que se puede obtener una cantidad a favor en IVA, es debido a que la aplicación del IVA acreditable de los gastos e inversiones resulta superior al IVA causado; no obstante, deben cumplirse los requisitos del acreditamiento del IVA del gasto en términos del numeral 5o. de la Ley del Impuesto al Valor Agregado (LIVA).

SCJN



[Comunicado No. 327/2023](#)

Las entidades federativas carecen de competencia para establecer un catálogo de faltas graves diverso al previsto en la Ley General de Responsabilidades Administrativas.

DOF

Secretaría de Hacienda y Crédito Público

[Oficio 500-05-2023-15958 mediante el cual se comunica listado global de presunción de contribuyentes que se ubicaron en el supuesto previsto en el artículo 69-B, párrafo primero del Código Fiscal de la Federación.](#)

Banco de México

[Tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana.](#)

[Tasas de interés interbancarias de equilibrio.](#)

[Tasa de interés interbancaria de equilibrio de fondeo a un día hábil bancario.](#)

NACIONALES



[Boletín #049 INFONAVIT](#)

Presenta INFONAVIT nuevo apoyo para personas atrasadas en sus pagos.



[Profeco te dice cuánto cuesta tramitar un testamento según tu estado](#)

En el marco del Mes del Testamento, la Profeco realizó un listado del costo que tiene hacer el trámite de este importante documento dependiendo del estado en que vives.

ECONÓMICO



[Banderazo de salida a discusión del Presupuesto 2024, dan en San Lázaro](#)

En la Cámara de Diputados, la Comisión de Presupuesto comenzó con la organización formal del análisis del Presupuesto de Egresos de la Federación 2024, con lo que dio banderazo de salida al trabajo que debe culminar antes del próximo 15 de noviembre.



[Mejora OCDE perspectivas del PIB de México para 2023 a 3.3%](#)

La OCDE mejoró sus perspectivas de crecimiento para México tanto para este como para el siguiente año; espera que en 2023 la economía crezca 3.3 por ciento y en 2024 lo haga a 2.5 por ciento, ambas previsiones se encuentran en línea con el rango estimado por el gobierno federal.



[Cofece ve posible baja en comisiones por pagos en 2024](#)

Las altas comisiones cobradas a empresas y consumidores mexicanos por hacer un pago con tarjeta de crédito o débito podrían bajar a fines del próximo año o a más tardar en 2025 si se aplican los cambios planteados por la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece).



[Alcanza máximo histórico a inversión en el país](#)

La inversión privada representa el 90.2% de la inversión total en México y el 22% como proporción del PIB.



[Con todo y conflicto en paneles, ministros de Comercio celebrarán el miércoles reunión bilateral sobre el T-MEC](#)

En medio del proceso de conformación de los paneles de expertos del T-MEC que analizarán el conflicto por la decisión de eliminar el uso del maíz transgénico y por una controversia laboral, se reunirán este miércoles, de manera bilateral, los ministros de comercio de México, Estados Unidos y Canadá.

EXPANSIÓN

[Los Cetes a un año ofrecen su mejor rendimiento en cinco meses](#)

Ante la expectativa de que el Banco de México mantenga su tasa en 11.25%, el rendimiento de los Cetes a un año se coloca como el más atractivo de la subasta.

ejeCentral
Lanza EU proyecto para reanudar muro fronterizo
El Gobierno de Europa ha presentado un plan de inversión de 100 millones de euros para reanudar el muro fronterizo entre México y Estados Unidos. El proyecto incluye la construcción de un muro de 100 kilómetros de largo y la instalación de sistemas de vigilancia por satélite y drones. El plan también contempla la creación de un fondo de inversión para apoyar a las empresas mexicanas que operan en el sector fronterizo.

MILENIO
La migración satura estancias y colapsa ruta ferroviaria a EU
El flujo masivo de migrantes hacia Estados Unidos ha saturado las estancias de espera y ha colapsado la ruta ferroviaria que conecta México con el vecino país. Los trenes están detenidos por días en las estaciones, y los migrantes se ven obligados a dormir en las vías o en los techos de los vagones. El gobierno mexicano ha implementado medidas de control, pero la situación sigue siendo crítica.

DIARIO DE MEXICO
Reanudan Pemex y Vitol tratos, pese a corrupción
Después de meses de negociaciones, Pemex y Vitol han reanudado los tratos comerciales, a pesar de las acusaciones de corrupción que rodean a la empresa mexicana. El acuerdo permitirá a Vitol seguir suministrando petróleo a México, pero también ha generado críticas por la falta de transparencia en el proceso.

La Jornada
Cruce de viajeros en techos de tren
Desafían países del sur global el orden impuesto por EU
El cruce de viajeros en los techos de los trenes se ha convertido en una práctica común en México, lo que desafía el orden impuesto por Europa. Este fenómeno refleja la falta de recursos y la desesperación de los migrantes que buscan cualquier vía para cruzar la frontera.

EL HERALDO DE MEXICO
GOLPES AL CRIMEN SUMAN 1.8 BILLONES DE PESOS
Las autoridades mexicanas reportan un aumento de 1.8 billones de pesos en los golpes al crimen durante el último trimestre. Esto se debe a la intensificación de las operaciones policíacas y judiciales contra los grupos delictivos.

CRÓNICA
Se registra hoy para la CDMX
Ferromex suspende corridas de trenes de carga ante exceso de migrantes en ellos
Con un 5% de aumento, los ferrocarriles en México recibieron hoy 2 mil 481 en agosto. La suspensión de los trenes de carga por parte de Ferromex ha generado preocupación entre los empresarios del sector.

LOS 'MINI' LUJOS DEL SENADO
Indigo
A pesar de la promesa de la ley de Austeridad que el presidente Andrés Bello hizo al tomar posesión, los miembros del Senado han optado por mantener un alto nivel de gasto en sus viajes y gastos personales.

Adelanta temporalmente de chapulines la 4T
El Gobierno de México ha adelantado temporalmente el inicio de la 4ª Transición (4T) de la administración pública. Esto se debe a la necesidad de implementar reformas urgentes en el sector público.

INDEPENDIENTE
INSEGURIDAD CIERRA ESCUELAS EN CHIAPAS
La inseguridad en Chiapas ha llevado a cerrar escuelas en varias zonas del estado. Los grupos delictivos continúan operando libremente, lo que pone en riesgo la vida de los estudiantes.

El Sol de México
Oleada de migrantes paraliza a Ferromex
Una oleada de migrantes ha paralizado a Ferromex, la principal empresa ferroviaria de México. Los trenes están detenidos en las estaciones, lo que afecta el transporte de mercancías.

EL FINANCIERO
Debe ser el nearshoring palanca de desarrollo
El nearshoring se presenta como una oportunidad clave para el desarrollo económico de México. Atraer inversiones extranjeras en este sector puede impulsar el crecimiento del país.

EL ECONOMISTA
"La producción de crudo de México caerá 25% en los próximos 5 años"
Según un estudio, la producción de petróleo crudo en México disminuirá un 25% en los próximos cinco años debido al agotamiento de los campos de producción.

EL UNIVERSAL
El crimen provoca 30% de incendios forestales
El crimen organizado es responsable del 30% de los incendios forestales en México. Los grupos delictivos utilizan el fuego como herramienta para limpiar terrenos y ocultar actividades ilegales.

EXCELSIOR
OCDE: México crecerá más en este año
La OCDE proyecta que México tendrá el mayor crecimiento económico entre los países de la región en este año. Esto se debe a la implementación de reformas estructurales y al impulso del sector privado.

REFORMA
Frena a trenes crisis migrante
Las autoridades mexicanas han implementado medidas para frenar la crisis migrante. Esto incluye la creación de corredores humanitarios y la mejora de los servicios de atención a los migrantes.

La Razón
La Categoría 1, en firme, "no hay ningún pendiente por cumplir": SICT
El SICT confirma que la Categoría 1 de la reforma energética está en firme y que no quedan pendientes por cumplir. Esto representa un avance significativo en el proceso de reforma.